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RESUMEN 
 

SEP 

* Firma del primer Convenio Estatal por la Calidad Educativa 

El Financiero Se le cruzaron las antenas a Alonso Lujambio, Secretario de Educación 
Pública. A unos días de haberse bajado de la interna panista por la candidatura 
presidencial, Lujambio tuvo en su visita a Sonora espacio para los elogios a la 
precandidata del PAN a la Presidencia de la República Josefina Vázquez Mota, a quien le 
reconoció su compromiso con la educación y admitió que abrazaba su causa. Y es que el 
Secretario estuvo en la entidad para la firma del primer Convenio Estatal por la Calidad 
Educativa, una de las iniciativas que la ahora diputada federal con licencia empujó en su 
cargo como legisladora, lo que le mereció halagos junto a otros personajes, como 
Marínela y Lorenzo Servitje.  

Lujambio se dio cuenta un poco tarde de su desliz, porque en minutos se autocorrigió, y 
en entrevista se dijo partidario del líder del PAN, Gustavo Madero Muñoz, como quien 
deberá sacar la decisión más acertada dentro del partido a fin de que el panismo sea bien 
representado en la elección presidencial. (Pág. 27) 

* Adjudicación de Conaculta será monitoreada por un Observatorio de 
Transparencia en la Cultura 

Excélsior: La adjudicación directa para la proyección de obras continúa en el Conaculta, 
pero su desarrollo ahora será monitoreado por un Observatorio de Transparencia en la 
Cultura. Con aval del Colegio de Arquitectos de la Ciudad de México y la Sociedad de 
Arquitectos de México (CAM- SAM), quienes han exigido a Conaculta licitar públicamente 
sus proyectos, el nuevo comité contribuirá en la selección de los arquitectos a los que la 
dependencia encargará sus obras, el seguimiento en la ejecución y la revisión de los 
presupuestos que se asignen para mantenimiento y operación de las mismas.  

―Estamos trabajando con la Función Pública en la instalación de una mesa de trabajo que 
permita garantizar que se cumplan los procedimientos hasta su conclusión‖, señaló Arturo 
Aispuro, presidente de la CAM-SAM. Aispuro avaló el método con el que la dependencia 
ha designado sus obras, aun cuando el 20 de julio pasado envió una carta al Presidente 
Felipe Calderón exigiendo someter las ―obras emblemáticas del país‖ a licitación.  
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En la carta enviada por Aispuro también al Secretario de la Función Pública, Salvador 
Vega Casillas; de Educación Pública, Alonso Lujambio y a los presidentes de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados y Senadores, Jorge Carlos Ramírez y Manlio Fabio 
Beltrones, externó su preocupación por la asignación de obras de Conaculta a través de 
invitación directa. (Pág. 1 y 9-Comunidad) 

* Estudios Churubusco tendrán un nuevo edificio 

Milenio: A partir de agosto o septiembre del próximo año, los Estudios Churubusco 
tendrán un nuevo edificio en el que se albergará un laboratorio digital que permita 
completar el proceso de posproducción de las cintas, un área de oficinas para los 
productores, una azotea verde y será la nueva sede del Instituto Mexicano de 
Cinematografía (Imcine), dijo ayer Consuelo Sáizar, presidenta del Conaculta. Al igual que 
la nueva Cineteca Nacional, el Fondo Bibliográfico Jaime Torres García y otras obras que 
el Conaculta  ha realizado, el proyecto de los Estudios Churubusco no fue licitado. (Pág. 
42) 

* Reinician clases “algunas” escuelas de Acapulco 

La Jornada: El subsecretario de Educación de Guerrero, Raúl Salgado, aseguró que las 
clases se reiniciaron ayer en ―algunas‖ escuelas de Acapulco, donde cientos de mentores 
cesaron labores por amenazas de extorsión de la delincuencia organizada, y este 
miércoles habría labores normales en todos los planteles. Al respecto, el gobernador de 
Guerrero, Ángel Aguirre, anunció que efectivos del Ejército y de la Armada de México, así 
como de las policías Federal, estatal y municipal efectuarán patrullajes terrestres y aéreos 
para vigilar las escuelas en Acapulco, donde cientos de profesores se niegan a laborar.  

Por la noche, el Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, confirmó el reinicio de 
actividades en las escuelas que desde el pasado jueves habían suspendido clases debido 
al clima de inseguridad y violencia que se vive en Acapulco. Agregó que tras alcanzarse 
una resolución que involucra a autoridades de los tres niveles de gobierno, ―mañana 
estamos reiniciando clases, con el acuerdo de que estaremos atentos a que nada suceda 
en esa zona‖.  
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Por su parte, el delegado de la Secretaría de Educación del estado, Ramón Almonte, 
consideró que es válido el descuento a maestros cuando es justificable por su ausencia, 
que en algunos casos de docentes faltistas de los planteles que tiene a cargo la SEP se 
podría aplicar, y que el 15 por ciento de 3 mil 500 maestros están en esa situación de no 
acudir a las aulas por haber sido víctimas de la delincuencia. (La Jornada PP y 11, El 
Universal 8-Estados, Reforma 11-A, La Crónica 15) 

* Atalaya.- Carlos González 

La Crónica: Cierren las puertas señores, que la pelea va a comenzar…¿Y cómo van las 
apuestas?... Van muy claras, hay un gallón que domina a todos los demás. Orden por 
lugares que ocupan: 1=Enrique Peña Nieto, 2=AMLO, 3=Josefina Vázquez Mota y 
Santiago Creel… Los pronósticos por Granjas, destacan: Granja Azul: Josefina Vázquez 
Mota, Santiago Creel, Alonso Lujambio (pero ya se bajó del carro), Ernesto Cordero, 
Manuel Espino y Emilio González. (Pág. 17) 

* Sólo para Iniciados.- Juan Bustillos 

Impacto: Josefina y Santiago encabezan las encuestas de las preferencias panistas 
rumbo al 2012 y Ernesto Cordero no repunta, si bien se benefició un poco con la 
declinación de Alonso Lujambio. Sus encuestadores aseguran que ya acumula dos 
dígitos. (Pág. 3) 

* Yo lector 

Excélsior: La sección reproduce la misiva de Mónica Andrade, quien expresa: ―Sería 
bueno que los precandidatos de Acción Nacional que todavía buscan ser los elegidos 
para abanderar a su partido rumbo a 2012 hicieran un análisis serio de su trabajo en los 
últimos diez años para ver si, con los resultados, pueden ofrecer algo diferente para que 
los votantes les confiemos nuestro sufragio. Alonso Lujambio hizo bien en declinar. Su 
análisis fue bastante certero y prefirió dejar a sus demás compañeros compitiendo en esa 
carrera. Josefina Vázquez Mota, Ernesto Cordero y Santiago Creel deberán mostrar a la 
brevedad sus fortalezas‖. (Pág. 10-A) 
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* Destituyen a Martí Batres de la Secretaría de Desarrollo Social 

El Economista: Marcelo Ebrard, jefe del GDF, destituyó a Martí Batres de la Secretaría 
de Desarrollo Social local, debido a que criticó la asistencia de Ebrard al V Informe de 
Gobierno del Presidente Felipe Calderón. La nota se ilustra con una foto donde aparece el 
Presidente Felipe Calderón estrechando la mano a los asistentes, se encuentra entre ellos 
el Titular de Educación, Alonso Lujambio. (Pág. 37) 

* Uno hasta el Fondo.- Gil Games 

La Razón: En la reunión que tuvo el Presidente Felipe Calderón con el rector de la 
UNAM, los Secretarios de Educación, Salud, Desarrollo Social y Seguridad Pública 
pusieron en la mesa montañas de datos para defender la estrategia, sea cual sea, del 
gobierno contra el crimen organizado. (Pág. 32) 

* 14 de Maciza.- Froylán López Narváez 

Reforma: Ninguno de los precandidatos presidenciales ha tomado como clave de sus 
ofertas la constante tarea primaria, la guerra entre todos: narcos entre sí, políticos contra 
sus adversarios y partidos. Los profesores de la UNAM, Alonso Lujambio y Sergio García 
Ramírez, externaron discrepancia puntual. El Secretario de la SEP, que ha impartido 
clases en la FCPyS, rechazó la consideración rectoril de que ha habido desatención a la 
prevención de criminalidad. Ya sin la carga del muertito parapresidencial, Lujambio no 
admite que el Gobierno Federal haya desatendido la prevención. Por el contrario, 
aseveró, jamás un gobierno había invertido tanto en la educación. (Pág. 15-A) 

* La educación en septiembre.- Carlos Ornelas 

Excélsior: Este mes es de malas noticias para la educación nacional: el Presidente 
Calderón, en su V Informe de Gobierno, se aplica en ofrecer muchas cifras y pocos 
conceptos; elogia su pacto con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación y 
ensalza a la Alianza por la Calidad de la Educación. La cúpula del SNTE muestra cinismo 
tras la documentación de la plétora de comisionados y la Casa Tíbet México ratifica que el 
Dalai Lama departirá con el SNTE.  
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El Presidente Calderón combinó información seria con autoelogios en su mensaje político 
del 2 de septiembre. Cierto, el gobierno sostiene programas de becas para seis millones 
de niños y jóvenes pobres y llegaron a 96 las nuevas instituciones de educación superior 
técnica (que para su mala fortuna no son apreciadas en lo que valen por la sociedad o la 
comunidad de investigadores), pero es una exageración afirmar que la Reforma a los 
Lineamientos Generales de Carrera Magisterial y el Acuerdo para la Evaluación Universal 
de Docentes y Directivos en Servicio de la Educación Básica son reformas trascendentes.  

Quién sabe qué tal le caería al secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, quien 
cambió de opinión de nuevo y no aspira más a la Presidencia, que la señora Gordillo haya 
dicho que es ―un secretario maravilloso‖. Si es maravilloso para ella, para la educación es 
una mala noticia. (Pág. 22) 

* Entregan propuesta para incrementar recursos destinados al sector educativo 

La Jornada: Los Secretarios de Educación de las entidades federativas entregaron en la 
Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados una propuesta 
conjunta para incrementar a 40 mil millones de pesos los recursos destinados al sector. 
José Trinidad Padilla, Baltasar Hinojosa, Alberto González y Juan Carlos Lastiri, todos del 
PRI, se pronunciaron porque se audite el programa Enciclomedia, antes de desaparecerlo 
e incorporarlo al programa Habilidades Digitales para Todos. (Pág. 39) 

* Doble gasto al erario por pago a profesores comisionados 

La Jornada: La SEP destina al menos 309 millones de pesos cada trimestre para el pago 
de 12 mil profesores de educación básica comisionados en labores sindicales, lo que 
representa un ―doble gasto al erario, pues se paga el salario completo a quienes no están 
frente a grupo, pero también a quienes los sustituyen‖, afirmó la organización Mexicanos 
Primero. David Calderón, director del organismo, indicó que pese a que la información 
difundida en el portal electrónico de la SEP sólo reporta 2 mil 58 docentes comisionados, 
lo que incluye actividades políticas, ―solicitamos la base de datos completa al IFAI, y 
detectamos que son un total de 9 mil 987‖. (Pág. 39) 
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* Cambio y Fuera.- Adriana Malvido 

Milenio: El Gobierno de Felipe Calderón emprendió el Programa Habilidades Digitales 
para Todos, que prometía equipar 320 mil aulas de secundaria con laptops y conexión a 
internet... La Subsecretaría de Educación Básica aseguró recientemente que comenzaría 
el ciclo escolar con ―8 mil aulas telemáticas‖ equipadas ―completamente‖… Expertos en la 
materia calculan que para 2012 se habrán invertido a lo largo de 12 años, cerca de 40 mil 
millones de pesos, entre HDT y Enciclomedia, sobre lo que sorpresivamente se anunció 
ya una extensión de contratos a un costo de casi 5 mil millones de pesos… Basta navegar 
el portal federal de HDT que la SEP puso en línea al inicio del ciclo escolar actual para 
darse cuenta de que a la infraestructura le falta sustancia. Además de que sólo están 
habilitados materiales para primero de secundaria y quinto y sexto de primaria. (Pág. 14) 

* Circuito Interior 

Reforma: Aunque la historia entre la SEP y el GDF no es de amor y sonrisas, en la 
dependencia federal andan extrañados por el manejo de los programas locales contra el 
bullying. A pesar de que la Secretaría cuenta con mecanismos para recibir denuncias por 
violencia en planteles como el Buzón Escolar o la Unidad de Atención al Maltrato y Abuso 
Infantil, las autoridades locales nomás no se han coordinado con las federales en ese 
asunto. (Pág. 2-Ciudad) 

* Senadores debaten la obligatoriedad de la educación media superior 

Excélsior: Los senadores del PAN, PRI, PRD, PVEM y Convergencia debaten la 
obligatoriedad de la educación media superior, que implicará una erogación extra inicial 
del Presupuesto de Egresos 2012 de dos mil millones de pesos. Esta reforma, aprobada 
por unanimidad en la Cámara de Diputados, ha enfrentado una serie de oposiciones como 
la negativa de las escuelas particulares de seguir los programas de estudio oficiales. Así 
se elimina el control oficial de la SEP en la determinación de los planes y programas de 
estudio en escuelas particulares y bachilleratos estatales. 

El 82 por ciento de la población mayor de 18 por ciento no cursó la educación media 
superior; de cada 10 egresados de enseñanza secundaria, solamente seis tienen acceso 
al siguiente grado. Por otro lado, estudios de la ANUIES previenen que para el 2020 el 
incremento de la demanda de educación media superior será entre 66 por ciento y 98 por 
ciento respecto a cifras del año pasado. (Pág. 6-A) 
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* Diputados se comprometen para  buscar mayores recursos en enseñanza media 
superior 

Ovaciones: Diputados federales se comprometieron ante Secretarios de Educación 
Pública de los estados a buscar mayores recursos para la enseñanza media superior. El 
coordinador de los diputados del Partido del Trabajo, Pedro Vázquez González, señaló 
que deben incrementarse los recursos a educación y destacó que nuestro país aún no 
alcanza el mínimo recomendado por la UNESCO de 8 por ciento del PIB para educación 
pues actualmente sólo llega al 6.4 por ciento. 

Los titulares de Educación de varios estados señalaron la urgencia de que se destinen 40 
mil millones de pesos más al rubro educativo, así como la reorientación de fondos de 
gastos. (Pág. 5-Nacional) 

* Articular la educación básica / II.- David Calderón 

El Financiero: Recientemente se publicó el Acuerdo 592 de la SEP que señala -
prolijamente, en decenas de hojas- un plan de estudios unificado para toda la educación 
básica nacional. Es mucho lo que le sobra y algo lo que le falta, pero lo que me parece 
digno de aprecio es el esfuerzo de concentrarse en el efecto final que buscan los servicios 
educativos que son derecho constitucional de todo mexicano.  

¿Es puro sueño, utopía, demagogia? ¿Otra reforma de papel fallida en las escuelas 
reales, con los niños y jóvenes de carne y hueso? Más nos vale que no. Creo que se vale 
soñar, se puede soñar, se debe soñar… Al proyecto le faltan metas y a le falta articulación 
con la profesionalización de autoridades y docentes… No va a ocurrir que se logren los 
objetivos del Plan si los maestros no son ellos mismos personas de alta competencia 
profesional, con certeza jurídica de que no necesitan salir del aula para ser reconocidos y 
pagados dignamente. (Pág. 22) 

* Tema Político, la lucha por los recursos entre el Gobierno Federal y las entidades.- 
Luis Pruneda 

El Financiero: En la discusión para la determinación del Presupuesto de Egresos del 
último año de la presente administración, el tema central será de nueva cuenta, el 
fortalecimiento de las finanzas locales… cuyos esfuerzos han sido demeritados…  
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El antecedente más claro de este esfuerzo corresponde al Acuerdo Nacional para la 
Modernización de la Educación Básica, que firmaron en mayo de 1992 el Ejecutivo 
Federal, los gobiernos estatales y el SNTE, y tuvo como propósito fundamental dotar a las 
entidades federativas de los recursos requeridos para detonar el proceso de 
descentralización  del sector educativo como un factor de mayor rentabilidad 
presupuestal, creándose en el año siguiente el Ramo 11, Educación Pública. (Pág. 10 y 
11-Mercados) 

* Conferencia magistral con el Dalai Lama 

La Jornada: El SNTE informó que la conferencia magistral que dictará este 11 de 
septiembre el Dalai Lama, denominada Afilando la mente, nutriendo el corazón, será 
transmitida en vivo por internet, lo cual garantizará que al menos 200 mil profesores en 
500 sedes ubicadas en todo el país, podrán seguir este acontecimiento. (Pág. 16) 

* IPN con paros laborales por cuestiones administrativas 

La Prensa: El IPN ―está de cabeza‖: los paros por cuestiones administrativas se suceden  
uno tras otro por la falta de respuesta de la administración la cual acusa a la SEP de no 
autorizar recursos para el cumplimiento de acuerdos laborales. Como el bono de 
transporte de 2 mil 30 pesos que se debió pagar en junio pasado a cada uno de los 25 mil 
empleados de esa casa de estudios.  

El representante sindical, Rodolfo Sotelo, quien forma parte de la diligencia del Bloque de 
Delegaciones Democráticas de la Sección XI del SNTE, estimó que la dirección de Capital 
Humano del IPN ya no es un interlocutor válido para la SEP, pero la directora general del 
Instituto, Yoloxóchitl Bustamante, se la pasa de viaje en viaje y no interviene. 
Simplemente en la actualidad se encuentra en Europa. (Pág. 16) 
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SECTOR EDUCATIVO 

* Proyecto de posproducción de estudios Churubusco 

La Jornada: ―Lejos de privatizarlos o tratar de limitarlos, este proyecto da vida por los 
próximos 30 años a una empresa que vale la pena‖, dijo Manuel Gameros Hidalgo, 
director de los Estudios Churubusco, donde se construirá un edificio de posproducción 
que contará con nuevos laboratorios. Ayer, junto con Consuelo Sáizar, titular del 
Conaculta, presentó este proyecto, que asciende a 240 millones de pesos (30 de ellos 
destinados a la innovación tecnológica), ―con el fin de consolidar una entidad pública y de 
servicios fílmicos a la altura de cualquier campaña internacional‖. (Pág. 9ª-Espectáculos) 

* Conade: Logro sin precedentes haber sumado 17 preseas en Shenzhen 

La Jornada: Durante una breve recepción en Los Pinos, programada inicialmente  para 
los medallistas de la Universiada de China –la mayoría ausentes-, Bernardo de la Garza, 
titular de la Conade, rechazó que haya sido penosa la actuación del atletismo en el 
reciente Campeonato Mundial. Sostuvo que la meta  de este año en general  para el 
deporte  son los Juegos Panamericanos de Guadalajara 2011 y mencionó que la única 
disciplina  que le preocupa de cara a la justa continental, por la falta de resultados, es el 
canotaje, que en la edición de Río 2007 aportó cinco preseas doradas. Ante el Presidente 
Felipe Calderón, el titular de la Conade mencionó como un logro sin precedentes haber 
sumado 17 preseas en Shenzhen con los atletas juveniles en diversas disciplinas. (La 
Jornada 13a, Reforma 17-Cancha, El Universal 4-A) 

* Encuentran en la FES de Cuautitlán artefacto explosivo 

La Jornada: La UNAM informó ayer que personal de la Facultad de Estudios Superiores 
Cuautitlán encontró un artefacto explosivo en las instalaciones pero no estalló. En un 
comunicado de cuatro puntos, la Institución señaló que de inmediato se dio aviso a las 
autoridades del Estado de México, las cuales practicaron las diligencias del caso. (Pág. 8) 
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* Biblioteca del Centro Cultural Mexiquense del Bicentenario tiene capacidad 
simultánea 

La Jornada: Con un acervo de más de 50 mil volúmenes y varias colecciones de fondos 
bibliográficos, la Biblioteca del Centro Cultural Mexiquense del Bicentenario se convierte 
en el centro de consulta más grande y completo que se haya construido en la zona oriente 
del estado. La Biblioteca, orientada principalmente a alumnos de educación media 
superior y superior, tiene capacidad para atención simultánea de 600 usuarios. (Pág. 7a 
Cultura) 

* Desplegado la UNAM 

La Jornada: Mediante desplegado la UNAM extiende los beneficios de su función 
educativa a la sociedad mexicana, a través de las instituciones que asumen los planes de 
estudios y que conforman el sistema incorporado. Para continuar con esta misión, la 
Dirección General de Incorporación y Revalidación de Estudios informa a todas las 
Instituciones educativas interesadas en impartir los planes y programas de estudios que 
se cursan en las Facultades y Escuelas de la UNAM, que el periodo de registro para el 
ciclo escolar 2012/2013 inició el 15 de agosto y terminará el 28 de octubre de 2011. (Pág. 
15) 

* GDF abrirá la nueva preparatoria número 4 de la delegación Iztapalapa 

La Jornada: El Gobierno del DF abrirá la preparatoria número 4 de la delegación 
Iztapalapa, donde a partir del 20 de septiembre podrán estudiar 350 jóvenes que fueron 
excluidos del Sistema de Educación Pública Federal, informó Mario Delgado Carrillo, 
secretario de Educación de la Ciudad de México. Con las manifestaciones que realizaron 
jóvenes excluidos de la educación, apoyados por sus padres en Iztapalapa, también se 
logró la apertura de 400 espacios  adicionales en los Centros de Estudios Tecnológicos, 
Industrial y de Servicios y 50 en el Colegio de Bachilleres. (La Jornada 34-Capital, 
Reforma 4-Ciudad, Excélsior 1-Comunidad) 
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* Profesores de Guerrero no regresarán a sus labores mientras no tengan garantías 
para su labor 

Ovaciones: Profesores de distintas delegaciones pertenecientes a la Secretaría de 
Educación en Guerrero reiteraron que no regresarán a impartir clases, mientras no haya 
garantías para su labor. Por segunda semana, docentes en el puerto continúan reunidos 
en las instalaciones de la Subcoordinación de la Región Acapulco-Coyuca de Benítez. 
Señalaron que no temen a la advertencia que emitió el Secretario General de Gobierno 
del estado, Humberto Salgado Gómez, al decir que a partir de hoy les descontarán por no 
trabajar. (PP y 5-A) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

 

* Anuncia el Presidente creación de una nueva Procuraduría 

Milenio: La Procuraduría Social para Víctimas de la Violencia busca acabar con la doble 
victimización que sufren quienes han tenido familiares desaparecidos, heridos o 
asesinados en manos de los criminales y después se encuentran con autoridades que 
actúan con indiferencia, insensibilidad, negligencia e incluso prepotencia, afirmó el 
Presidente Felipe Calderón. El Presidente Calderón afirmó que el Estado seguirá su tarea 
de combatir decididamente a los criminales, fortalecer a las instituciones de seguridad y 
justicia, y reconstruir el tejido social lastimado por la acción de los delincuentes mientras 
que la Procuraduría Social tendrá como prioridad atender las necesidades y 
preocupaciones de quienes han sufrido en carne propia algún delito. (PP y 11) 

* Margarita Zavala acude a Monterrey para dar pésame 

Milenio: Para dar el pésame a los familiares de las víctimas que fallecieron en el Casino 
Royale, este martes, Margarita Zavala de Calderón realizó la visita a la Ciudad de 
Monterrey. En punto de las 12:30 horas de ayer, un fuerte dispositivo de seguridad 
conformado por decenas de unidades del Ejército mexicano y la Policía Federal custodió 
la camioneta en la que se trasladaba la esposa del Presidente. (Pág. 9) 
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* Destituyen a Martí Batres 

Milenio: El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, removió de su cargo a 
Martí Batres Guadarrama quien se desempeñaba como secretario de Desarrollo Social 
capitalino, luego de que el ahora ex funcionario y operador político de Andrés Manuel 
López Obrador criticara al mandatario local por haber saludado al Presidente Felipe 
Calderón durante el Quinto Informe de Gobierno, el viernes pasado en el Museo de 
Antropología. (Ocho columnas y4, 6 y 31) 

* Alcalde de Monterrey despejará incógnita sobre su renuncia 

Reforma: En una jornada plagada de rumores, información contradictoria y expectación, 
el CEN del PAN exigió ayer al alcalde de Monterrey, Fernando Larrazabal, solicitar 
licencia al cargo mientras se investigan los videos que vinculan a su hermano Jonás y a 
Miguel Ángel García, funcionario de la alcaldía, con un casino. No obstante el edil anunció 
que será hasta hoy cuando despeje la incógnita sobre si se separará del cargo o no. 
(Ocho Columnas) 

* Secretaría de la Función Pública investiga al ex director a Roberto Correa Méndez 

El Universal: El ex director general adjunto de Juegos y Sorteos de la Segob, Roberto 
Correa Méndez, benefició a Atracciones y Emociones Vallarta con un permiso para abrir 
41 centros de juego, un día antes de que renunciara al cargo. La citada empresa tenía el 
permiso para operar en Monterrey el Casino Royale, blanco de un ataque en el que 
murieron 52 personas. La Secretaría de la Función Pública dio a conocer que investiga al 
ex director, pero los motivos se encuentran bajo reserva de la Ley. (Ocho Columnas y 8-
A) 

* Vázquez Mota solicitó licencia para acelerar su carrera por la candidatura del PAN 

Reforma: Josefina Vázquez Mota pidió ayer licencia como diputada para acelerar su 
carrera por la candidatura del PAN. En su despedida, desde la tribuna  del Congreso, 
alabó a los integrantes de su bancada y reconoció a los otros partidos su disposición al 
diálogo. La coordinación de la bancada quedó en manos de Francisco Ramírez Acuña. 
(PP y8-A) 
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* PAN demanda destituir a funcionarios que violen la Ley 

La Jornada: El PAN en el DF demandó destituir a los funcionarios del gobierno capitalino 
que violen la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos, al haber iniciado 
prácticamente, precampañas, ―lo cual ya forma parte de la escenografía urbana‖. Ante 
vecinos de la delegación Iztapalapa, el dirigente de ese partido, Obdulio Ávila Mayo, 
censuró las actividades preelectorales de perredistas. (Pág. 33) 

* Peña Nieto rechaza que haya iniciado su precampaña 

La Jornada: El gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, rechazó que haya 
iniciado su precampaña rumbo a los comicios presidenciales de 2012 y aseguró que 
revelará su futuro político ―dentro de nueve días‖. ―Pasando esos nueve días les revelaré 
que ya decidí qué voy a hacer; ahora no, no obstante lo tenga definido mi fuero interno‖, 
aseguró. Después de participar con el gobernador de Veracruz, Javier Duarte Ochoa, en 
la ceremonia de hermanamiento de las ciudades de Toluca y Jalapa. (Pág. 30-Estados) 

* Beatriz Paredes llamó a Ernesto Cordero a actuar con responsabilidad  

El Financiero: Líderes y legisladores federales del PRI pidieron a Ernesto Cordero Arroyo 
―no hacerle al lidercillo político de segunda‖ y mejor ―ponerse las pilas‖ como Secretario 
de Hacienda, ya que ―no le sale bien ni una cosa ni la otra‖. La ex presidenta Nacional del 
PRI, Beatriz Paredes Rangel, llamó al funcionario a actuar con responsabilidad en su 
tarea encomendada, frente a las inminentes turbulencias económicas en el mundo y sus 
impactos en México para no poner en riesgo la estabilidad y ―no distraerse con 
declaraciones en función de sus intereses electorales‖. (PP y 26) 

* Cámara de Diputados discute paquete económico 2012 

La Jornada: En su primera sesión ordinaria del actual periodo de sesiones, la Cámara de 
Diputados reveló el perfil que tomará la discusión del paquete económico 2012, que el 
Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, entregará mañana; la pugna de los grupos 
parlamentarios para que no se dé al gasto un sesgo electoral. Como parte de la agenda 
política ventilada ayer, diputados del PRI, PRD y PVEM cuestionaron que ―la estrategia 
económica del gobierno de Felipe Calderón se ha enfocado en lograr cierta estabilidad 
financiera, pero no ha terminado con la dependencia de EU, y alertaron que el paquete 
económico puede limitarse a proponer un gasto restringido. (Pág. 14) 
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En Oaxaca, por conflictos mantienen cerrados 30 planteles 

Fuerzas federales vigilarán por aire y tierra escuelas de 
Acapulco 

SERGIO OCAMPO, HÉCTOR BRISEÑO Y OCTAVIO VÉLEZ, Corresponsales 

El subsecretario de Educación de Guerrero, Raúl Salgado, aseguró que las clases se 
reiniciaron ayer en ―algunas‖ escuelas de Acapulco, donde cientos de mentores cesaron 
labores por amenazas de extorsión de la delincuencia organizada, y este miércoles habría 
labores normales en todos los planteles. 

Al respecto, el gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, anunció que efectivos del Ejército 
y de la Armada de México, así como de las policías Federal, estatal y municipales 
efectuarán patrullajes terrestres y aéreos para vigilar las escuelas en Acapulco, donde 
cientos de profesores se niegan a laborar. 

Por la noche, el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, confirmó el reinicio de 
actividades en las escuelas que desde el pasado jueves habían suspendido clases debido 
al clima de inseguridad y violencia que se vive en Acapulco. 

Agregó que tras alcanzarse una resolución que involucra a autoridades de los tres niveles 
de gobierno, ―mañana estamos reiniciando clases, con el acuerdo de que estaremos 
atentos a que nada suceda en esa zona‖. 
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Por su parte, el mandatario estatal ofreció una conferencia de prensa en Chilpancingo, 
acompañado por el alcalde de Acapulco, Manuel Añorve; el secretario general de la 
sección 14 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Emiliano 
Román; la titular de la Secretaría de Educación de Guerrero (SEG), Silvia Romero, así 
como miembros de su gabinete, representantes de las fuerzas armadas y de la 
Procuraduría General de la República. 

Ahí, Aguirre adelantó que se implementará en escuelas del puerto un programa de 
botones de emergencia, además que se instalarán alarmas y cámaras de video que 
estarán conectadas al Centro de Comunicación, Cómputo y Comando (C-4). 

Aguirre afirmó: ―el reporte hasta este día es que hay 52 escuelas en algunas zonas de 
Acapulco que no han aperturado (sic) sus instalaciones, por el miedo de que se pudiera 
presentar cualquier situación que atente contra los maestros, o bien contra los alumnos o 
padres de familia‖. 

Asimismo, exigió ignorar ―los anónimos que de manera perversa se difundieron por 
Internet y volantes (dirigidos a maestros, principalmente) en algunos sitios del puerto‖. 

En tanto, la titular de la SEG, Silvia Romero, y el dirigente del SNTE, Emiliano Díaz, 
leyeron un convenio que incluye ampliar la cobertura de los programas Escuela Segura y 
Comunidad Segura, al ciento por ciento de las escuelas de prescolar, primaria y 
secundaria en 15 municipios. 

Asimismo, implica instalar retenes con personal que brinde seguridad en operaciones 
mixtas, rondines permanentes en las inmediaciones de todas las escuelas de Acapulco, 
instalación de botones de seguridad en los planteles, ampliación del operativo Mochila 
Segura, fortalecimiento del programa de simulacros de hechos violentos y del programa 
Hacia una Comunidad Segura. 

Por su parte, el procurador de Justicia de Guerrero, Alberto López Rosas, dijo ante el 
gobernador Aguirre que los índices de homicidios, secuestros y otros delitos ―van a la 
baja‖. 
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En tanto, en Oaxaca, el secretario general de la sección 22 del SNTE, Azael Santiago 
Chepi, dijo ayer que a causa de conflictos políticos, sociales, agrarios y poselectorales, el 
actual ciclo escolar no ha iniciado en 30 escuelas de 14 municipios de la entidad. 

Sostuvo que en planteles de prescolar, primaria, telesecundaria y secundaria de 
municipios como San Miguel Quezaltepec, San Lucas Camotlán y Santiago Choapan, así 
como en San Juan Copala, no hay condiciones para el regreso a las aulas. 

Con información de Laura Poy 
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Reclaman pago a sindicato de la UAQ 
 
MARIANA CHÁVEZ, Corresponsal 

Querétaro, Qro. La caja popular Morelia Valladolid requirió al Sindicato Único de Personal 
Académico de la Universidad Autónoma de Querétaro (Supauaq) el pago de 300 mil 
pesos mensuales por créditos por nueve millones 761 mil pesos autorizados a miembros 
de esa organización. El representante legal de la caja popular, Adrián Rodríguez Cortés, 
recordó ayer a la representación legal del Supauaq que en un convenio firmado el 27 de 
julio de 2008 se acordó que créditos otorgados a los agremiados deberían pagarse 
mediante descuentos a los salarios de los trabajadores, pero esto no ha sucedido. 
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Tras protestas de “excluidos” también se logró abrir 400 espacios en Cetis y 50 en 
el Colbach 

El GDF abrirá la preparatoria número 4 en Iztapalapa; recibirá 
a 350 estudiantes 

Dando prioridad a la enseñanza también se combate la delincuencia, coinciden 
funcionarios 

JOSEFINA QUINTERO 

El Gobierno del Distrito Federal (GDF) abrirá la preparatoria número 4 de la delegación 
Iztapalapa, donde a partir del 20 de septiembre podrán estudiar 350 jóvenes que fueron 
excluidos del sistema de educación pública federal, informó Mario Delgado Carrillo, 
secretario de Educación de la ciudad de México. 

En la última asamblea del movimiento Ni un rechazado más del bachillerato, encabezado 
por la jefa delegacional de Iztapalapa, Clara Brugada, Delgado Carrillo aceptó sumarse a 
la lucha por la educación que emprendió la funcionaria y el próximo mes, cuando se 
discuta el presupuesto de 2012, ambos acudirán a la Cámara de Diputados para exigir 
mayores recursos para este rubro, con el apoyo de un millón de firmas de padres de 
familia y ciudadanos. 

En el predio localizado en Eje 3 Oriente y la avenida Ermita Iztapalapa se habilitarán las 
aulas provisionales para que en un par de semanas los estudiantes puedan iniciar el ciclo 
escolar. 

Con la incorporación de los 350 jóvenes, suman 800 los adolescentes que, pese a la 
exclusión, lograron continuar su formación académica en el sistema de educación 
capitalino. 

Con las manifestaciones que realizaron jóvenes excluidos de la educación, apoyados por 
sus padres en Iztapalapa, también se logró la apertura de 400 espacios adicionales en los 
Centros de Estudios Tecnologicos, Industrial y de Servicios (Cetis) y 50 en el Colegio de 
Bachilleres (Colbach). 
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La solicitud hecha a la Universidad Nacional Autónoma de México para la ampliación de 
los turnos en el Colegio de Ciencias y Humanidades plantel Oriente o la construcción de 
la preparatoria 10, no tuvo resultados, pues la respuesta de la máxima casa de estudios 
fue que ―no hay recursos‖, expuso Brugada Molina. 

Sin embargo, insistió en la necesidad de que las autoridades federales inviertan en 
educación. ―No queremos que el próximo año pase lo mismo que en agosto. La prioridad 
son los jóvenes, hay que prevenirlos de la violencia; deben estar en las aulas para que no 
los jale la delincuencia ni la drogadicción‖, subrayó. 

Al respecto Mario Delgado reiteró que el gobierno de la ciudad busca que ―ningún joven 
se quede fuera de la escuela. No queremos que caigan en ese círculo de deserción 
escolar, exclusión social que muchas veces conduce a la violencia‖. 

Ambos funcionarios señalaron que en lugar de destinar recursos para la seguridad o la 
lucha contra el crimen organizado se debe dar prioridad a la educación; de esa forma 
también se combate la la delincuencia y se da mayor atención a los jóvenes, que han sido 
blanco de las bandas criminales. 
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En puerta paro general en el IPN 
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ATALAYA*Carlos González Correa 
¡Ya cierren las puertas, señores! 

 

Sí, señores: LA GALLERA ESTÁ ALBOROTADA. La ATALAYA hoy no es de fiesta de 
pueblo, sino de LA FERIA GRANDE 2012. El pregón clásico de las ¡PUERTAS 
CERRADAS! va porque ahora sí el programa se cerró. 
 
La ATALAYA hoy resulta hasta pintoresca por estos gallos tan bravos con sus listones de 
colores: TRICOLORES, AZULES, ORO Y NEGRO, VERDE, y más… Pero ya son 
suficientes. NI UNO MÁS en la arena del redondel. 
 
Empezamos por revisar cómo van las apuestas por cada granja: encabeza el PRI con 
39%, que con su aliado verde 1% dan 40% fácil. Los que siguen bastante atrás: PAN con 
19%. PRD 14%, con sus aliados de coalición PT y Convergencia 3% entre los dos, llega a 
17%. En los nuevos programas CONVERGENCIA viene con su nuevo nombre 
―MOVIMIENTO CIUDADANO‖. 
 
Queda una granja que no ha dado color todavía: el Panal, de ELBA ESTHER, no ha 
definido si va sólo a buscar una ―COALICIÓN‖ para ver si lo recibe alguno de LOS 
GRANDES, o tendrá que conformarse con una COALICIÓN CHIQUITA. 
 
—¿Y cómo van las APUESTAS POR GALLO, Papá? 
 
—Van muy claras. Hay UN GALLÓN que domina a todos los demás. Orden por lugares 
que ocupan: 1= ENRIQUE PEÑA NIETO, 34%. Bastante atrás siguen: 2= AMLO 10%. 3= 
JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA y SANTIAGO CREEL van empatados con 4% cada uno. 
Sigue el 5= MARCELO con 3%. 6= MANLIO FABIO BELTRONES 2%. ¿A qué le tiras 
MANLIO? El último es de puro trámite, CUAUHTÉMOC= 0%. Nadie te toma en cuenta, 
CUAU. 
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Los pronósticos POR GRANJAS resultan hasta divertidos. Tomamos la GRANJA AZUL: 
JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA 35%. Cerquita SANTIAGO CREEL 31%. ALONSO 
LUJAMBIO 10%, pero ya se bajó del carro. ERNESTO CORDERO 7%. MANUEL ESPINO 
4% y EMILIO GONZÁLEZ, GÓBER DE JALISCO, también con 4%. 
 
En ATALAYA podríamos ponerles UNA MESA DE APUESTAS. A ver si FRANSCICO 
BLAKE me la ampara en la LEY FEDERAL DE JUEGOS Y SORTEOS. Los vamos a estar 
esperando a ustedes, será como un voto anticipado para el 2012. 
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YO LECTOR 
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CARLOS ORNELAS 
La educación en septiembre 

 

El presidente Calderón combinó información seria con autoelogios en su mensaje 
político del 2 de septiembre. Cierto, el gobierno sostiene programas de becas para 
seis millones de niños y jóvenes pobres y llegaron a 96 las nuevas instituciones de 

educación superior técnica. 
 

Este mes es de malas noticias para la educación nacional: el presidente Calderón, en su 
V Informe de Gobierno, se aplica en ofrecer muchas cifras y pocos conceptos; elogia su 
pacto con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación y ensalza a la Alianza 
por la Calidad de la Educación. 

La cúpula del SNTE muestra cinismo tras la documentación de la plétora de comisionados 
y la Casa Tibet México ratifica que el Dalai Lama departirá con el SNTE. ¡Triste! 

El presidente Calderón combinó información seria con autoelogios en su mensaje político 
del 2 de septiembre. Cierto, el gobierno sostiene programas de becas para seis millones 
de niños y jóvenes pobres y llegaron a 96 las nuevas instituciones de educación superior 
técnica (que para su mala fortuna no son apreciadas en lo que valen por la sociedad o la 
comunidad de investigadores), pero es una exageración afirmar que la Reforma a los 
Lineamientos Generales de Carrera Magisterial y el Acuerdo para la Evaluación Universal 
de Docentes y Directivos en Servicio de la Educación Básica son reformas trascendentes. 

En ese mensaje dedicó 255 palabras a la educación y, en el Informe que entregó al 
Congreso, abunda en cifras y relatos sobre lo bueno de su sexenio, pero no hay 
novedades. Aunque el Presidente confirmó la vigencia de la ACE, evitó hablar del 
Acuerdo Secretarial 592, por el que se ―Establece la articulación de la educación básica‖. 
No lo hizo porque acaso ese no sea su proyecto, sino el del SNTE, cuya filial en la SEP, la 
Subsecretaría de Educación Básica, diseñó y empuja contra viento y marea. Ese plan 
elimina la reprobación y no articula nada, sólo pone juntos en un texto los niveles de 
preescolar, primaria y secundaria. ¡Triste! 
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Gracias a la cobertura que le ofrecen diversos medios, Mexicanos Primero ha puesto 
sobre el tapete el asunto de los comisionados (incluidos los aviadores) y ha colocado 
piedras, pequeñas pero molestas, en los zapatos del SNTE. Pero la camarilla dirigente no 
sufre ni se abochorna mucho por tales denuncias, tiene controles sobre los estados y la 
misma SEP. No obstante, hay que hacerlo notar, el secretario Lujambio elogió el papel de 
Mexicanos Primero. 

El nuevo vicario principal de Elba Esther Gordillo, Juan Díaz de la Torre, declara con 
desfachatez que el Reglamento de las Condiciones Generales de Trabajo, que data de 
1946, es obsoleto porque, entre otras cosas, establece que los comisionados sindicales 
deben pedir licencia sin goce de sueldo. Mas para él no es anacrónico cuando entrega en 
propiedad al SNTE la administración de tales relaciones y los puestos de directores de 
escuelas, supervisores y otros mandos en la burocracia baja del sistema educativo. 
¡Triste! 

No obstante, él tiene razón. Ese ordenamiento es arcaico y de corte corporativo: le otorga 
a los fieles al SNTE el gobierno de la educación básica. Por eso exigen su derogación 
cientos de activistas y académicos que se agrupan en Muévete por la Educación. 

Quién sabe qué tal le caería al secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, quien 
cambió de opinión de nuevo y no aspira más a la Presidencia, que la señora Gordillo haya 
dicho que es ―un secretario maravilloso‖. Si es maravilloso para ella, para la educación es 
una mala noticia. ¡Triste! 

*Retazos 

Agradezco a Marco Antonio Karam, director de la Casa Tibet México, la respuesta que dio 
a mi artículo de la semana pasada sobre la conferencia del Dalai Lama ante el SNTE 
(Excélsior, ―Yo lector‖, 1 de septiembre). 
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Cuando escribí del anuncio de la conferencia: ―Afilando la mente y nutriendo al corazón, 
una aproximación holística hacia la educación‖, del Dalai Lama en el SNTE, no se 
anunciaba en la página web de la Casa Tibet. Don Marco Antonio explica que el 
secretario general del SNTE invitó al Dalai Lama a platicar con docentes y que él no 
pretende ―promover, confirmar o fortalecer a la carrera o imagen pública de ninguna 
persona u organización en particular‖. 

No dudo que la intención del Dalai Lama sea a favor de los maestros y del resto de los 
mexicanos, pero sostengo mi sospecha de que para la señora Gordillo lo más importante 
es aparecer al lado de ese líder espiritual. Para ella será otro acto de legitimación. ¡Triste! 

 La aclaración de don Marco Antonio no me convence ni borra mi tristeza. 
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La UNAM, Peña y la democracia de resultados 

Nadie parece recordar que Martí les dijo que, si no podían, renunciaran. Muchos, 
aceptaron. Hoy, todos siguen allí 

 
La frase que más me llamó la atención del VI Informe de Enrique Peña Nieto, y que todo 
indica que será algo así como el leit motiv de su futura campaña, es la necesidad de 
construir una democracia de resultados. Teóricamente se podrá argumentar que no queda 
muy claro qué es una democracia de resultados, sin embargo,  para la gente puede ser y 
será un gancho difícil de resistir: la gente, la sociedad, está harta de tener una democracia 
que no es eficiente, no le resuelve los problemas, discute, debate, expone, pero en los 
hechos es muy poco funcional y deja mucho que desear en gobernabilidad. 

Peña, en lo que para algunos es un discurso televisivo o una demostración  de falta de 
proyecto de largo plazo, pero que me parece una muestra de sensatez, ha preferido poner 
el acento en los resultados, en presentarse con un pragmatismo que, uno de los hombres 
que influyen en él, alguna vez me describió como el de un político al que no le importa si 
la solución es de derecha o de izquierda, que no se mueve por definiciones ideológicas, 
sino por lo que funcione, lo que dé resultados. Es una estrategia inteligente, aunque 
también un reto: si el tema son los resultados, si la democracia se debe medir por ellos, 
no habrá ningún otro parámetro para hacerlo. Y quizás eso sea un acierto, porque la 
democracia que funciona sólo en el ámbito partidario, que no se refleja en resultados y en 
un mejoramiento en la calidad de vida de la gente, se agota en su  discurso y termina 
abriéndole paso a quienes ofrecen resultados por medio del autoritarismo. 

Ejemplos de los devaneos políticos que no llegan a nada hay muchos, involucran a todos 
los partidos y niveles de gobierno y se reflejan, sobre todo, en el ámbito de la seguridad. 
Vamos con uno de ellos: el lunes se dio el encuentro de los especialistas de la UNAM, 
encabezados por el rector José Narro, con el presidente Calderón.  
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La Universidad Nacional preparó, luego de un seminario que encabezó Jorge Carpizo 
con numerosos académicos, un diagnóstico con una serie de propuestas sobre el tema de 
la seguridad. Son 36 puntos que resumen una visión que es inatacable y no me imagino 
que alguien, con sentido común, se puede oponer a ellos. 

El pequeño problema es que esa propuesta resuelve muchas cosas menos lo relativo a la 
inseguridad. Veamos los principales capítulos: celebrar un pacto político y social para 
atender el tema; luego habla de establecer consensos políticos y sociales para dar ―un 
giro inmediato‖ (¿hacia dónde?) a la política de seguridad, con prevención del delito, 
abatimiento de la impunidad y ―una reducción del número de muertes y lesionados‖. La 
estrategia pide una mayor rendición de cuentas, un registro nacional de víctimas, 
fortalecer la lucha contra el lavado de dinero; respetar los derechos humanos; establecer 
una política social que otorgue empleo y educación a los jóvenes, comprender que hay 
―distintas expresiones‖ de la juventud, etcétera. ¿Quién puede estar en contra? El punto 
es que todo eso se puede y debe hacerse, pero no soluciona el problema de la gente que 
es extorsionada o secuestrada en Monterrey, Torreón o Acapulco; que no evita que las 
niñas y las jovencitas sigan siendo secuestradas en la Huasteca Potosina, o en muchos 
otros lugares del país; que haya fosas comunes con cientos de cuerpos en su interior. 

Se habla de pactos y acuerdos, pero sin tomar en cuenta que los tres Poderes de la 
Unión, así como los tres niveles de gobierno y los representantes de muchas 
organizaciones de la sociedad civil (y allí estuvieron también de la UNAM y otras 
instituciones educativas) firmaron solemnemente hace tres años, en Palacio Nacional, un 
acuerdo para la seguridad y la justicia, de 76 puntos, con compromisos específicos y 
tiempos concretos de cumplimiento que contiene los temas que se deben abordar para 
recuperar la seguridad y el control en el país: se especifica cómo centralizar los mandos y 
establecer un nuevo modelo de policía; cómo reformar el sistema judicial y el Ministerio 
Público; cómo depurar a jueces, policías y ministerios públicos; cómo cambiar el sistema 
carcelario, cómo combatir las extorsiones telefónicas. La enorme mayoría de esos 
compromisos no se han cumplido y hoy nadie parece recordar que esa tarde, cuando 
Alejandro Martí, que acababa de perder a su hijo Fernando, les dijo que si no podían 
que renunciaran, muchos aceptaron ese desafío. Y todos siguen hoy allí. 
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Los consensos ya están, los pactos también, los compromisos, mucho menos 
estratégicos pero mucho más concretos y aterrizados que los que presentó la UNAM 
(insisto, muy compartibles como una visión con soluciones de largo plazo, pero que no 
inciden en la lucha contra la inseguridad en el corto y el mediano plazos, en la inseguridad 
cotidiana) también están allí. Lo que falta es honrar esos compromisos hoy olvidados por 
buena parte de la misma clase política que, en todos los partidos, aplaude, con toda 
razón, que busquemos una democracia de resultados. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

07/09/11 OPINIÓN 15 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

07/09/11 OPINIÓN 15 

 

 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

07/09/11 CIUDAD 2 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

07/09/11 OPINIÓN 15 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

07/09/11 OPINIÓN 15 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

07/09/11 OPINIÓN 14 

 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

07/09/11 OPINIÓN 14 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

07/09/11  31 

 

UNO HASTA EL FONDO * Gil Gamés 
Tenemos que hablar 
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CAMBIO Y FUERA * Adriana Malvido 
Habilidades digitales, la opacidad 

 

Miles de millones de pesos se invirtieron en Enciclomedia a partir del sexenio de Vicente 
Fox. El ambicioso proyecto para equipar 140 mil aulas de quinto y sexto grados de 
primaria con pizarrones electrónicos fue severamente cuestionado, no sólo por los costos, 
sino por su obsolescencia como herramienta en la enseñanza. Frente a la inviabilidad del 
proyecto, el gobierno de Calderón emprendió otro: Habilidades Digitales para Todos 
(HDT), que prometía equipar 320 mil aulas de secundaria con laptops y conexión a 
internet. Hace dos meses, a un año de finalizar la administración, había 3 mil 118 aulas 
equipadas. 

La subsecretaría de Educación Básica aseguró recientemente que comenzaría el ciclo 
escolar con ―8 mil aulas telemáticas‖ equipadas ―completamente‖, para finalizar el año con 
30 mil, e informó que se invertirán otros 10 mil millones de pesos en HDT. Expertos en la 
materia calculan que para 2012 se habrán invertido, a lo largo de 12 años, cerca de 40 mil 
millones de pesos, entre HDT y Enciclomedia, sobre la que sorpresivamente se anunció 
ya una extensión de contratos a un costo de casi 5 mil millones de pesos. 

Mucho se habla de infraestructura tecnológica, pero poco sobre el proyecto educativo 
detrás de los equipos. Es decir, si las habilidades digitales para todos, cuya urgencia es 
innegable, van de la mano de un fundamento pedagógico a la altura de las necesidades 
de millones de niños y jóvenes de este país. 

Basta navegar el portal federal de HDT que la SEP puso en línea al inicio del ciclo escolar 
actual (http://www.hdt.gob.mx/hdt/) para darse cuenta de que a la infraestructura le falta 
sustancia. Además de que sólo están habilitados materiales para primero de secundaria y 
quinto y sexto de primaria, a las fallas en desarrollo tecnológico, inconsistencias en la 
interfaz, botones sin funcionamiento y navegación mal resuelta, se suma la ausencia de 
una narrativa congruente, animaciones y gráficos de baja calidad, repetición de imágenes 
sin sentido, falta de rigor y evidente improvisación. 

 

http://www.hdt.gob.mx/hdt/
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Juan Manuel López Garduño, experto en el desarrollo de cómputo educativo y director de 
Edumundo, ha ventilado la magnitud del problema en diversos foros y se lo detalló por 
escrito la semana pasada a Juan Manuel de la Mora, director adjunto de Materiales 
Educativos de la SEP. 

Advierte sin tapujos: ―Creo que por los intereses que nada tienen que ver con los 
propósitos educativos del proyecto, entiéndase los de orden comercial, estamos ante el 
nacimiento de otro elefante blanco cada vez más caro de alimentar‖. 

¿Quién desarrolló los contenidos?, ¿quién los aprobó? Los niños y maestros en escuelas 
públicas merecen más respeto. Y la sociedad, más transparencia. 
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Piden seguridad vial en CCH 

C. Marcelo Ebrard Casaubon, jefe de Gobierno de la ciudad de México; C. Enrique Vargas 
Anaya, delegado en Azcapotzalco; autoridades del Colegio de Ciencias y Humanidades, 
UNAM 

Los abajo firmantes, alumnos, docentes y trabajadores administrativos del Colegio de 
Ciencias y Humanidades, plantel Azcapotzalco, nos dirigimos a ustedes para demandar 
mayor seguridad vial para los estudiantes de nuestro plantel y castigo para quienes han 
atropellado a estudiantes, provocándoles daños diversos e incluso la muerte, y que han 
quedado impunes. 

El viernes 26 de agosto se presentó el más reciente caso, motivo por el que les hacemos 
patente la indignación de la comunidad estudiantil expresada en la carta elaborada por 
una de mis jóvenes alumnas del tercer semestre del grupo 317 B, turno matutino. ―Los 
estudiantes del CCH Azcapotzalco estamos muy indignados por lo sucedido el 26 de 
agosto en el cruce de la vía rápida Aquiles Serdán y Hacienda de Sotelo, donde Salma 
León, alumna de esta institución, falleció a la mitad de esa avenida al ser embestida por 
un automovilista que se dio a la fuga y que no ha sido posible ubicarlo.‖ 

Los dos puentes peatonales cercanos al CCH son inseguros; uno está entre árboles y no 
se puede ver casi nada y los asaltantes y pervertidos se aprovechan de eso; el otro está 
más lejos y de igual manera oscuro por la hora de entrada al plantel. 

No es el primer accidente que ocurre contra estudiantes, ha habido otros casos similares 
y han quedado impunes. En el caso de Salma no tenía arriba de 15 años, y tenía apenas 
tres semanas de haber ingresado al CCH. Por eso, pedimos el puente peatonal de cuatro 
bajadas; solicitamos que se implemente en las mañanas, como en el turno nocturno, un 
transporte especial que nos lleve del Metro Rosario, Aquiles Serdán o Tezozómoc hasta 
el plantel de forma segura y tranquila, y que haya vigilancia policiaca en los puentes 
peatonales (carta resumida). 

Responsable de la publicación: profesora Guadalupe Ana María Vázquez Torre (se 
anexan 67 firmas de la comunidad estudiantil) 


